

LA PLUS FORTE... VENTE DE LA REGION

JOURNAL D'INFORMATION

De Roubaix - Courcoing

ROUBAIX... TOURCOING... Directeur: Eug. GUILLAUME

LE MONUMENT DU SOUVENIR DE LA DECOUVERTE DE LA HOUILLE DANS LE P.-DE-C.

Actuellement en cours de restauration il va être rendu à la population d'Oignies... Par le travail constant et méthodique de sa population, par la volonté absolue qu'ont eue les habitants d'arracher à la terre...



Le monument élevé à Mme De Clerck, en souvenir de la découverte du bassin minier du Pas-de-Calais.

Des carrières immenses, des centrales électriques, des verreries, des usines pour la fabrication du ciment, de la céramique, de l'armature, des huiles, des savons, des alcools, engrais, etc., sont nés et se développent dans le Pas-de-Calais au premier rang de l'économie nationale.

Le magnifique Monument d'Oignies...

En souvenir de cette découverte et pour rappeler comment le bassin minier du Pas-de-Calais prit naissance, pour signaler tout particulièrement le rôle généreux joué dans le pays par la châteline qui était Mme Vve De Clerck, un magnifique monument, œuvre du grand sculpteur Charles Cabv, fut, en 1913, érigé sur la place d'Oignies entre l'église et le domaine fleuri de celle dont le nom méritait d'être inscrit en lettres d'or sur le grand livre de l'industrie houillère.

Ab centre de la partie supérieure de la pyramide en granit rouge d'Ecosse - qui, seule, pèse déjà 4.000 kil. - se trouvait le médaillon en bronze représentant les traits de Mme De Clerck, avec, de chaque côté une jolie couronne en marbre torsadé.

A la base de cette pyramide, un mineur en tenue de travail, le torse nu, saisi d'un geste large, tandis que la France, sous les traits d'une femme, dans une attitude pleine d'énergie et de fierté, tendait une palme de reconnaissance vers celle qui contribua à la découverte du gisement houiller.

(LIRE LA SUITE EN DEUXIEME PAGE)

Muse Lilloise TOUSSAINT

Le culte du Souvenir des morts est la dernière consolation de ceux qui regrettent... (Le Réveil du Nord) In ch'jour, les parous comm' les plus riches s'ont réunis aux autres indrocs. On s'ra' tout paroit aux ap'ches. Les s'ns d'cloqs ont l'air d' des sanglots. C'est l'ri' des morts, ch'est l' r'as qui soune. F' fait l'ind' l' pus dur des cours. Aux s'ns ch'con port' eun couronne. Des larm' de g'ret's s'nt eun' des fleurs. Par les feull's mortes l' n'ol l' s' tapies. Novembre comm'che ave' l' Toussaint. Ch' p'd'riache est eun' h'ntie. Mais tr'iste comm' sa Joy' sans pain. D' ch'p'lière s'tampit, d'is les allées on v'ot comm' des omb's isolées. Les omb's des omb's s'nt des crocs. On s' d'oublie s'nt la g'ns l' tierce. Sous les r'ets, g'ns de ch'p'lière l' ch'nt, b'n la l'g'nd'ra, d'aveun' LAGDE.

EXPLOITS DES PERCEURS DE COFFRES-FORTS DANS LA REGION DU NORD

Un de leurs recéleurs a été arrêté à Denain, ce qui fait qu'actuellement on tient dix des malfaiteurs

La deuxième brigade mobile de Lille manifeste avec succès son vif désir de désorganiser les bandes de perceurs de coffres-forts. Si c'est sur ceux de Valenciennes que s'exerce plus particulièrement son action efficace, c'est que le chef de la bande Jagiello, sous les verrous depuis le 1^{er} février, avait institué une organisation de brigandage puissante et difficile à combattre.

Chez les mineurs polonais

Certains milieux polonais faisaient l'objet d'une particulière attention de la part de MM. Lefebvre, inspecteur principal, et Mariani, inspecteur, délégués à cet effet par M. Ucciani, chef de la deuxième brigade mobile de Lille.

Le cambriolage de la gare d'Haveluy

Depuis 1925 les perceurs de coffres-forts faisaient le trafic d'objets dans la région minière du Pas-de-Calais et de Valenciennes. Des gares furent l'objet de leurs particularités objectives. Le butin fut souvent maigre. Ne laissant aucune trace, il devenait difficile de les identifier.

Les indices

Lorsque la voiture automobile fut aperçue dans la gare d'Haveluy, trois individus en descendirent, lorsque cette auto reprit le départ, deux personnes étaient dedans. Celle qui avait disparu quelques jours auparavant.

Perquisition fructueuse

Les inspecteurs Lefebvre et Mariani, lorsqu'ils se présentèrent au domicile de Trzeziemicki, trouvèrent toute la famille dans la cuisine. Un homme tenait un fusil à la main et très athlétique et rébarbattif, ne sem'ait pas disposé à se laisser faire.

La bande désagrégée

La bande comptait douze membres. Dix sont sous les verrous. Deux continuent encore de leur trafic, mais ils ne paraissent pas se livrer mutuellement, et c'est ce qui, les impunités qui sont insupportables ne peuvent manquer de tomber entre les mains des inspecteurs Lefebvre et Mariani, tellement leur désir d'arrêter ces malfaiteurs est grande.

UN COFFRE-FORT EVENTRE DANS UNE BANQUE DE BULLY-LES-MINES

Un audacieux cambriolage vient d'être commis dans une succursale de la Banque du Crédit du Nord, à Bully-les-Mines. Les malfaiteurs ont profité de l'absence de M. Auguste Clouzet pour introduire, par effraction, dans l'établissement de crédit, en passant par une porte de derrière qui donne sur un jardin. Une fois à l'intérieur, les voleurs commencent par fouiller tous les tiroirs des bureaux, s'yant sans doute espéré de y trouver ce qu'ils voulaient. Les malfaiteurs, qui doivent être des professionnels, se sont attaqués au coffre-fort, qu'ils perforèrent à l'aide d'un chalumeau, et s'emparèrent d'une somme de 1.574 francs. C'est tout ce qu'ils purent emporter.

LE COMMANDANT WEISS AU SOUDAN

Les aviateurs Weiss, de Verdun, le Traford ont été à Gaudi-Halla, dans le Soudan.

LA CATASTROPHE DE LA CHAPELLE DE DANNES LA CHUTE DE L'AVION BRITANNIQUE AURAIT ÉTÉ PROVOQUÉE PAR UNE PANNE DE MOTEUR

La vive clarté d'un crépuscule, exempt de ces nuages de pluie que le littoral hollandais connaît depuis plus d'un long mois, nous a permis plus nettement que la nuit de nous rendre compte des circonstances de la catastrophe causée par la chute de l'avion de transport britannique survolé sur ce plateau aride que constitue la Chapelle de Dannes, près de Neufchâtel.



L'AVION ÉCRASÉ SUR LE SOL

La machine volante fut une dangereuse déviation, le géant de l'air qui se précipita quelque chose s'il avait été suffisamment lancé pour se diriger sur la droite, direction qui semble d'ailleurs avoir été envisagée par le malheureux Flynn, pilote de l'avion. Mais que peut-on contre la fatalité?

Sur les lieux de la catastrophe

Revenons aux tristes débris d'une foule, à la fois curieuse et attristée, ne cesse de contempler. Ils retiennent également l'attention des gosses jossant d'un coin de l'air saint. Ils offrent base à la discussion des techniciens de l'Air Impérial, arrivés soit de la veille, soit dans la nuit.

Le terrain était pourtant favorable à l'atterrissage

Un long, concubine, sur les lieux de la catastrophe, les inspecteurs ont constaté que les conditions de terrain sont favorables à l'atterrissage. Les conditions de terrain sont favorables à l'atterrissage.

Le Salut aux Morts

Dans le courant de l'après-midi, diverses personnalités officielles se rendirent sur les lieux, notamment MM. Moreau, sous-préfet de Boulogne, Rigaux, secrétaire général de la Sous-Préfecture, Devillers, adjoint au maire de Boulogne, représentant ce dernier; Jacques Allain, représentant l'Automobile Club du Nord et l'Automobile Club; Hars, secrétaire général de la Mairie de Boulogne; Bradbrook, vice-consul britannique; Early, etc.

L'état des blessés

Le mal' de Paris, de Londres, de Roubaix, le capitaine Houzel fut assailli de demandes de renseignements relatives aux blessés. Ces nouvelles furent d'abord rassurantes.

POUR LA PROCHAINE TRAVERSÉE DE L'ATLANTIQUE

Advertisement for the crossing of the Atlantic, featuring a portrait of a man and text about the expedition.

PLUS DE DIX MILLIONS DÉTOURNÉS PAR UNE BANDE DE CARAMBOUILLEURS

Deux arrestations ont été opérées à Paris et une dizaine d'autres, croit-on, seraient imminentes

À la suite d'une plainte avec constitution de partie civile déposée par le directeur d'un grand garage parisien, M. Pachot, commissaire divisionnaire aux délégations judiciaires, fut amené d'abord à surveiller les agissements de plusieurs individus, pour la plupart de nationalité étrangère, qui se consacraient à livrer des stocks de marchandises, de vins, de cotes, automobiles, bijoux, etc.

Une première arrestation...

M. Pachot apprit que les lettres de couverture garantissant ces effets étaient signées par un nommé Jean-Guy de Hourdot, 35 ans, demeurant 30, rue de Maubeuge, secrétaire d'un administrateur de la Cie d'Assurances. Une rapide investigation permit d'établir sa culpabilité et ses relations avec les escrocs et sur mandat de M. Audibert, juge d'instruction, il fut arrêté.

...suite d'une seconde

Ayant eu vent de l'intervention policière, la plupart d'entre eux engagèrent l'étranger, mais l'un d'eux, Adrien-Clement Vessède, originaire de Mantes (Eure) et demeurant 14, rue Montmartre à Saint-Ouen, fut arrêté. Il déclara faire partie d'une association composée de dix membres, qui étaient séparés momentanément et qui se trouvaient soit en Amérique, soit en différents pays d'Europe.

Plus de dix millions détournés

Sur commission rogatoire, M. Pachot, accompagné de M. Michel Robinet, expert-comptable, fit effectuer par un agent de son domicile des filippées, que chez des receveurs à Asnières, Saint-Ouen, Clichy et dans des quartiers du centre. Des centaines de kilos de documents, fausses traites, correspondances, etc., ont été saisis, mais il fut impossible de trouver la plus petite partie des marchandises volées. L'organisation des escrocs fonctionnait si parfaitement qu'en moins d'une semaine ils liquidèrent 150.000 bouteilles de vins fins et pour 5 millions de bijoux.

NOTRE GRAND CONCOURS DES FRUITS PREFERES

Advertisement for a fruit contest, including details about prizes and submission rules.

ES REVENDEMENTS DES FILATEURS DE COTON ET DES BONNETIERS

Nous avons publié hier une note aux termes de laquelle M. Tardieu avait reçu une délégation des Filateurs du Nord et des Bonnetiers de Troyes venus s'entretenir des difficultés que traversent actuellement leurs industries et instamment pour que leurs intérêts soient pris en considération lors de futures conversations ayant pour objet la conclusion d'accords commerciaux.

LA CATASTROPHE DE LIGUEUX

M. Falcoz, sous-secrétaire d'Etat aux Travaux publics, est arrivé hier à Périgueux, accompagné du chef de son cabinet, M. Agulhon. Il s'est rendu sur les lieux de l'accident de chemin de fer survenu près de Ligueux et a conféré avec les ingénieurs en contrôle et le personnel de la Compagnie qui lui ont rendu compte des circonstances de l'accident et des constatations faites. Il est allé saluer les familles des victimes et a rendu visite aux blessés hospitalisés à Périgueux.

VOICI TOUT LE SECRET DE LA GAZETTE DU FRANC A DIT, HIER, M^{me} HANAU

L'audience du tribunal avait commencé par un exposé très documenté de M. Bruzin, substitut

Les débats de l'affaire Hanau, devant la 11^e Chambre correctionnelle ont continué hier après-midi. Ains' qu'il en avait été décidé, c'est M. le substitut Bruzin qui prend la parole. Après l'exposé des faits, tels que les ont énoncés Mme Hanau et son défendeur, M. Alfred Dominique, exposé qui, d'ailleurs, n'a pas duré moins de deux heures, voici maintenant la thèse de l'accusation. Mme Hanau qui se propose de prouver après M. Bruzin, compulse ses dossiers, prend des notes et écoute des bobines. M. Pierre Audibert, lui aussi, prend des notes.



Mme Hanau et son avocat M. Dominique (R. Maurin).

aux démarcheurs, affirme que « La Gazette du Franc » n'est qu'un abut de plus, et d'impardable, parmi les affaires financières du groupe, l'Hanau-Bloch.

Ce qui est reproché à Mme la Directrice

Il y a eu aussi une distribution de bénéfices fictifs, affirme M. Bruzin; une comptabilité soignée, la preuve. En résumé: publicité mensongère, distribution de bénéfices fictifs, délits caractéristiques de l'escroquerie. M. Bruzin entend ensuite dire de la présidence: Il recruta des syndicats et sociétés fondés par M. Hanau; il devient difficile de le suivre dans son examen précis de bilans nombreux. La société d'exploitation foncière d'abord, dont le capital passe de 100.000 francs à 43 millions, puis les syndicats d'abord.

Les parts de responsabilité

Quelle est la part de responsabilité des cinq prévenus? Mme Hanau et Lazare-Bloch sont considérés par le Parquet comme auteurs principaux de l'escroquerie; MM. Hirsant, Audibert et De Courville sont leurs complices. Mme Hanau, de plus, est seule coupable d'abus de confiance. D'après l'expertise, Mme Hanau avait personnellement tiré un profit de 15 millions de sa gestion; M. Bloch, sur sa part, dans la caisse commune à peu près deux millions.

« J'ai agit seule, et je nie qu'il y ait eu escroquerie »

Pendant la suspension de l'audience, Mme Hanau, minutieusement, s'est collée, poudre, fardée; près d'elle un verre d'eau, elle ouvre ses dossiers, enlève son manteau, toussne un peu, s'éclaircit la voix. L'audience reprise, elle se lève. « Je n'ai pas bien compris les explications fournies par M. le substitut, je ne comprends pas pourquoi je suis inculpée de l'escroquerie puisque l'on ne parle que de manœuvre ».

(LIRE LA SUITE EN DEUXIEME PAGE)

N'oubliez pas

que c'est demain Dimanche que commencera notre pathétique roman

LE RAVISSEUR

Vous devez lire ce roman d'amour.